



# **La Selección jugará amistosos en EEUU**

La preparación de la Verde para los partidos de la doble fecha de marzo 2025 de las Eliminatorias arrancará en febrero

**Págs. 4-5**

// FOTO: APG



**Alberto Castrillo es un campeón anticipado en autos**

**Págs. 2-3**

**El Tigre juega un partido clave frente a Oriente**

**Pág. 6**





# Alberto Castrillo, bicampeón del automovilismo paceño, siguiendo los pasos de su padre

// FOTOS: FAMILIA CASTRILLO



El automovilismo es un deporte que representa emoción, adrenalina y riesgos, no admite renuncias ni dudas y quienes lo practican sienten la felicidad con solamente subir a un coche que imprime altas velocidades y que, a lo largo de la vida, se convierte en un fiel e inseparable compañero.

Ganar es lo más exultante, llegar a la meta es cumplir un desafío y abandonar una carrera es el fracaso que impulsa y motiva a seguir adelante, así lo siente el campeón paceño de automovilismo 2024 en la modalidad circuito de la categoría RC2N-D, Alberto Enrique Castrillo Limpías, de 27 años, de profesión ingeniero comercial y deportista que practica básquetbol, voleibol y wally. Es su segundo título departamental.

Más allá de ganar competencias, trofeos y premios, en su palmarés está pendiente igualar o superar al multicampeón departamental y nacional Rolando Castrillo, quien es su mentor, guía y lleva ganadas muchísimas carreras. El reto es difícil, pero no imposible.

**—Alberto, ¿cómo y cuándo nació tu pasión por el automovilismo?**

—Mi pasión por este deporte tan

hermoso como es el automovilismo fue gracias a mi padre. Cuando tenía cinco años recuerdo que mi padre me tenía en sus faldas, me decía que agarre el volante, me ayudó bastante en el manejo y todo ha sido muy bonito, una linda experiencia que la recordaré toda mi vida.

**—¿Cuáles han sido los consejos que has recibido?**

—Mi padre es un referente paceño y nacional, porque es múltiple campeón y eso nos da la motivación a siempre ser los mejores. Los consejos de mi papá que han sido determinantes en la incursión en el automovilismo son la perseverancia y tener la cabeza fría para tomar decisiones. En el ámbito laboral es alguien muy apasionado por su trabajo y un refrán que siempre tengo en la mente es: no dejes lo que puedes hacer hoy para mañana, eso es algo muy esencial para mí, porque me forma como persona y eso te guía a no dejarse ganar con el tiempo. En el deporte es una excelente persona, es todo un caballero mi padre, y desde pequeños, al igual que a mi hermano Mauricio, nos ha inculcado practicar deporte, ya sea en el automovilismo, voleibol, wally, básquetbol, lo que es un aliciente para seguir adelante hasta la edad que él tiene y sigue compitiendo con paso de campeón. Es algo increíble.

**—¿Qué te llamó la atención del automovilismo?**

—Lo que me llamó bastante la atención es cómo se va creciendo poco a poco, cómo se van modificando los autos, antes se corría de una manera, hoy hace mucho la hoja de ruta. Otro hecho que es importante es que están apareciendo pilotos jóvenes, con autos más modernos en los que se aplica mucho la tecnología.

Un aspecto que no me voy a olvidar es que comenzamos siendo parte del equipo de auxilio de mi padre, es ahí ▶



► donde aprendes muchas cosas que son esenciales en el automovilismo, después pasamos a ser sus copilotos, es ahí donde se siente la emoción y lo que es la adrenalina.

**—¿Alguna vez has tenido la privación de tu mamá?**

—Al principio hubo la voz de mi madre que nos pedía que primero salgamos profesionales, que es lo más importante en y para la vida, después se sumó mi padre, quien nos pidió lo mismo para después poder correr en el automovilismo como pilotos. Gracias a Dios se nos dio la oportunidad de salir profesionales y mantener en alto el apellido Castrillo.

**—¿En cuál competencia debutaste?**

—Como piloto debuté en Pucarani en 2019, en la prueba que cerró el calendario de la temporada. En esa ocasión mucha gente estaba pendiente del apellido Castrillo, para ver si tenía la pasta de campeón, de salir primero, y es lo que queríamos, lo logramos y fue una motivación para seguir adelante.

Comenzamos un poco nerviosos, pero con la ayuda de mi padre, quien era mi copiloto, hemos salido adelante y victoriosos. Fue mi primer triunfo, además que corrí frente a un rival de mucha experiencia y de buen manejo. Hoy tenemos un auto preparado para correr en pista.

**—¿Alguna vez has sufrido algún accidente serio?**

—Gracias a Dios no tuve un accidente serio, pero de una que nos salvamos con mi padre cuando fui su copiloto. En una competencia nacional que se corrió en Achocalla, en la fase de clasificación, estábamos en una recta de unos 100 metros y alcanzando al coche que estaba delante nuestro y justo al doblar a mano derecha, que era una curva un poquito cerrada, se nos rompió el muñón de dirección y si eso pasaba en la recta tal vez mi padre o yo no la estaríamos contando.

**—¿El hecho no te asustó y pensaste en abandonar las carreras?**

—No, porque se aprende mucho, uno siempre tiene que estar pendiente y receloso del auto, tener cuidado, aunque sí debo admitir que nos dio un poco de miedo, pero poco a poco nos hemos ido soltando, comenzamos a volver a correr fuerte junto a mi padre y es algo que no nos va a alejar de lo que más nos gusta.

**—¿Qué sientes cuando estás al mando de un coche?**

—Al principio sentí nervios, hay competencias en las que estoy un poquito más nervioso y en otras más suelto, más tranquilo, pero eso parte de la preparación de un día antes de una carrera, que es cuando debes estar sereno, descansar, distraerte un poco. Para no estar nervioso, trato de dormir temprano, distraerme

con un juego de mesa para despejar mi mente y estar cien puntos para la competencia.

**—¿Qué significa para vos ser campeón paceño por anticipado?**

—Es mi segundo título gracias a Dios. Es algo que nos llena de mucha emoción y nos motiva a seguir adelante. Cerrar el año siendo campeones es algo emotivo para mí y mi familia. Significa mucho por cómo lo he logrado, frente a pilotos de buen manejo y experiencia que nos han dado pelea en todas las competencias de mi categoría. Ganamos porque hicimos una buena estrategia y entramos más fuerte en las curvas. El primero lo festejé en 2021.

**—¿Está en tus planes correr a escala nacional?**

—Estamos en eso y queremos seguir el camino de un referente paceño, que llegó muy alto como es mi padre Rolando Castrillo. Le vamos molestando a él para que nos enseñe los trucos, mañas que siempre lo han llevado a los primeros lugares.

Si Dios y la Virgencita nos permite, al año pensamos correr la competencia nacional circuito Bolivia, en Cochabamba, como el Team Castrillo, junto a mi padre, Rolando, y mi hermano Mauricio, con el objetivo de llevar en alto el apellido Castrillo.

**—¿Alguna vez pensaste correr en la modalidad rally?**

—Por el momento está en análisis, estamos viendo ganar un poco más de experiencia en la modalidad circuito y en un par de años animarnos a participar en las pruebas de rally, que es totalmente diferente a circuito.

**—Dentro de tu agenda ¿sabes hasta cuando vas a competir y si está en tus planes correr en el exterior?**

—No está todavía en planes un final, tampoco estamos pensando en eso. Dios y la Virgencita quieran que participemos igual que mi padre por más de 40 años, aunque la misión en cuanto a ganar competencia y premios es difícil porque él tiene varios títulos departamentales y nacionales. Su palmarés es incomparable y envidiable.

Quisiéramos representar al país en una prueba internacional, para aprender y ganar más experiencia, por lo que no está descartada la posibilidad.

**—¿Qué desea para esta Navidad?**

—Quisiera que tengamos paz, tranquilidad, alegría en esta Navidad, pasar en familia, a veces siento que se está volviendo más materialista, algo que no debería ocurrir, porque la Navidad es un motivo de reencuentro con Dios y la familia, abrazar a tus seres queridos, algo que nos llena de mucha emoción y alegría, además de desearnos un comienzo de año 2025 espectacular.



# La Selección nacional jugará dos **partidos amistosos** en febrero de 2025 en EEUU

La Selección boliviana absoluta jugará dos partidos amistosos en febrero de 2025 en Estados Unidos. La Federación Boliviana de Fútbol (FBF) todavía no hizo conocer a los rivales ni las fechas en las que se disputarán los encuentros de preparación para encarar la fecha doble de marzo de las Eliminatorias Sudamericanas rumbo al Mundial 2026.

Las negociaciones están adelantadas y la dirigencia federativa espera que antes de fin de año se puedan confirmar las selecciones contra las que se medirá el equipo nacional y los estadios donde se desarrollarán los encuentros.

De acuerdo al plan de trabajo del cuerpo técnico de la Verde, comandado por el entrenador Óscar Villegas, la idea es comenzar a principios de febrero con los entrenamientos para llegar en las mejores condiciones a los duelos contra los seleccionados de Perú, que se disputará el 20 de marzo, en Lima, por la fecha 13 de las clasificatorias mundialistas, y frente a Uruguay, el 25 de marzo, en el estadio Municipal de El Alto, por la jornada 14.

Después de un mal comienzo en las Eliminatorias, primero al mando del técnico argentino Gustavo Costas, y después del brasileño Antonio Carlos Zago, la Federación optó por el cambio y decidió nombrar al boliviano Óscar Villegas, que de su mano se dieron buenos resultados en las tres últimas fechas dobles en esta temporada y está en condiciones de pelear una clasificación directa a la próxima cita mundialista o, por lo menos, jugar el repechaje.

El titular federativo Fernando Costa afirmó en reiteradas ocasiones que tiene fe en que la Selección nacional pueda lograr la clasificación al Mundial 2026 para la alegría del pueblo boliviano.

“Hemos hecho todo el análisis de todos los escenarios posibles y ratificamos lo que hemos mencionado: Bolivia sí puede estar presente en el siguiente mundial, tenemos plenas posibilidades, no estábamos muertos. Vamos a continuar”, señaló.

Más adelante, dijo que cree en el talento del fútbol boliviano y “lo más importante es que nuestra selección, nuestros muchachos, está convencida de que se puede, que da para mucho y que con el apoyo de toda la dirigencia y la hinchada que apoya ferviente e incondicionalmente, podemos lograr nuestro objetivo, regalar a este país una alegría enorme como sería clasificar al mundial”, subrayó.

En cuanto a la fecha de inicio de la temporada 2025 del fútbol profesional, el formato del torneo o los torneos que se disputarán se definirá en la reunión del Consejo de la División Profesional, que no tiene fecha definida, pero se estima que será antes de fin de año.

Cuando se aprueba el calendario de partidos, están incluidos espacios para permitir la preparación de la Selección boliviana, que es una prioridad.

## CLASIFICATORIAS FEMENINAS

Luego de la aprobación del Consejo de la Conmebol de ▶



► la creación de las clasificatorias femeninas para la Copa Mundial Brasil 2027, el seleccionado de Bolivia disputará por primera vez la competencia, que tiene como premio dos boletos directos a la cita ecuménica y dos plazas para el repechaje.

La Conmebol dio a conocer el formato de las eliminatorias como una novedad en el sistema de clasificación, "que representa un logro significativo para el desarrollo y la promoción del fútbol femenino sudamericano, brindando más oportunidades a las selecciones nacionales al garantizar una mayor cantidad de partidos en el marcador de un formato competitivo más extenso", dice el comunicado de la Conmebol.

Las clasificatorias contarán con la participación de nueve de las diez selecciones que integran la Confederación. Por ser el anfitrión, Brasil quedó fuera del torneo y los dos cupos directos y dos de repechaje serán disputados por las nueve restantes selecciones, jugando partidos de ida y vuelta, y bajo una tabla de posiciones. El Mundial se llevará adelante del 24 de junio al 25 de julio de 2027.

La competencia se llevará adelante durante dos años (2025-2026), con cada país jugando cuatro partidos de local y cuatro de visitante, en sedes por definirse, durante las fechas FIFA del calendario, que son distintas al calendario masculino.

Antes de jugar estas eliminatorias, las selecciones tendrán que verse las caras en la Copa América Ecuador 2025, que se disputará del 12 de julio al 2 de agosto.

Anteriormente, en el certamen femenino, se repartían las plazas para el Mundial, con esta modificación solo repartirán cupos para los Juegos Panamericanos Lima 2027 y Juegos Olímpicos Los Ángeles 2028.

**DIRECTOR TÉCNICO**

En febrero de 2025, el entrenador Mauricio Villarroel cumplirá un año en el cargo al mando de las selecciones femeninas. Durante este tiempo, el elenco verde jugó amistosos, entre los cuales tuvo como rivales a El Salvador y a Perú, y llevó adelante microciclos, labor que se repetirá en los próximos meses.



# El Tigre juega hoy un partido decisivo

• Reynaldo Gutiérrez

**T**he Strongest enfrentará a Oriente Petrolero con la obligación de ganar para seguir con posibilidades de conquistar el título del torneo Clausura de la División Profesional del fútbol boliviano. El partido reprogramado de la fecha 19 se disputará hoy en el estadio Hernando Siles a las 20.00.

El Tigre no cesa en su lucha por sumar una nueva corona a su palmarés, más aún después de la victoria que logró en su última presentación en condición de visitante frente a Royal Pari (2-1) en Santa Cruz.

Un triunfo le permitirá acortar la diferencia de siete a cuatro unidades con el líder del campeonato en juego, Bolívar, que comanda la tabla de posiciones con 61 puntos. Otro resultado lo dejará fuera de la lucha.

Además, la entidad atigrada espera para hoy el fallo del Tribunal Superior de Apelación (TSA) en el caso del compromiso que impugnó frente a Real Tomayapo (0-2) que se disputó el 18 de agosto por la fecha 12, al observar la mala habilitación del jugador Misael Cuéllar, quien estaba en la banca de suplentes, pero no jugó.

En primera instancia, la impugnación se presentó ante del Tribunal de Disciplina Deportiva (TDD), que declaró improcedente, por lo que la entidad atigrada apeló al TSA, que si falla a favor del Tigre, la diferencia se acortará a cuatro puntos y la definición del título será complicada.



Joel Amoroso y Michael Ortega en la práctica del Tigre, en Achumani.

## CON TODO SU POTENCIAL

En cuanto al encuentro contra el elenco verdolaga, el técnico Ismael Rescalvo presentará a todo su potencial, porque es urgente sumar para alargar la definición del campeonato.

Después del cotejo contra el elenco inmobiliario, el entrenador lamentó haber perdido puntos en algunos partidos que se podían ganar. "En ciertos parti-

dos perdimos algunos puntos que no nos permitieron llegar a depender de nosotros, pero nuestra responsabilidad es llegar hasta el final en la pelea por el título" subrayó.

Afirmó que ganar el cotejo contra Oriente es decisivo. "Contra Oriente buscaremos la victoria para seguir en la pelea hasta el final. Vamos a entregar todo por esta camiseta, darle los

triunfos a la afición y al club, y terminar de la mejor manera. No nos vamos a rendir, vamos a luchar hasta el final por intentar buscar nuestro objetivo", remarcó.

Por su lado, el cuadro verdolaga llegará al cotejo con la idea de hacer un buen partido y tratar de llevarse puntos para mejorar su ubicación en la tabla de posiciones.

Jugadores de Real Santa Cruz jugarán el último partido el sábado 20.



## Competiciones hace pública la programación de la fecha 30

La Comisión de Competiciones de la Federación Boliviana de Fútbol (FBF) hizo conocer la programación oficial de los partidos correspondientes a la fecha 30 del Campeonato Clausura de la División Profesional del fútbol boliviano.

Dependiendo de cómo terminen los partidos de la fecha 29, que se jugarán entre el martes 17 y miércoles 18 en horarios unificados en algunos partidos y otros no, de acuerdo a la importancia para definir el título del campeonato en juego o al último equipo clasificado a una copa internacional, la última fecha será decisiva o será solamente por cumplir con el calendario para cerrar la temporada.

La última fecha se iniciará el jueves 19, con el encuentro entre Royal Pari y Gualberto Villarroel San José, que se disputará en el estadio 'Tahuichi' Aguilera de Santa Cruz desde las 15.00.

Al día siguiente se jugarán cuatro compromisos. En el estadio Carlos Villegas de Entre Ríos, en el trópico cochabambino,

San Antonio recibirá la visita de Real Santa Cruz, ya descendido de categoría, a partir de las 15.00.

Nacional Potosí enfrentará a Universitario de Vinto, en el estadio Víctor Agustín Ugarte de la Villa Imperial a las 17.30.

En el complemento de la jornada, Bolívar jugará contra Guabirá en el estadio Hernando Siles, y The Strongest visitará a Blooming en el estadio 'Tahuichi' Aguilera de la capital oriental. Ambos cotejos se disputarán desde las 19.00.

El sábado 21 se desarrollarán los tres últimos cotejos del Clausura. En el estadio Municipal de El Alto desde las 15.00, Always Ready jugará contra Aurora, y en el mismo horario, en el estadio IV Centenario de Tarija, Real Tomayapo rivalizará frente a Oriente Petrolero. El partido que cerrará el torneo en juego será animado por los equipos de Wilstermann e Independiente, que se disputará en el estadio Félix Capriles de Cochabamba desde las 17.30.

// FOTOMAVERIC MAYTA



El peruano Julio Granda (izq.) junto a Maveric Mayta, ambos competirán en el torneo.

## Torneo ITT entregará norma internacional

• Reynaldo Gutiérrez

Después de 24 años, Bolivia albergará desde hoy hasta el domingo 22 de este mes el Primer Torneo Cerrado ITT Omar Acosta, que entregará una norma de Maestro Internacional (MI) para el campeón del certamen que es organizado por el Club Blitz y la Federación Boliviana de Ajedrez.

Pasaron muchos años para que se vuelva a organizar un certamen de este tipo, que es "muy diferente al IRT. En el ITT uno puede alcanzar las normas de Maestro Internacional y Gran Maestro (GM), y en este caso será para norma de MI", dijo el maestro nacional (MN) Kevin Celis, del Club Blitz.

La última vez que se disputó un ITT en el país fue en 2000,

cuando el cruceño Jonny Cuetto ganó la norma de MI.

Celis explicó que en este tiempo no hubo un torneo de este tipo por "los requerimientos de un ITT, además de los costos. Se debe tener un promedio de Elo, reunir tres MI, tiene que haber jugadores de por lo menos dos países diferentes al organizador, y a esos jugadores hay que darles las condiciones adecuadas para que lleguen".

Agregó: "Estamos organizando con apoyo de la federación en algunos gastos y es en memoria de Omar Acosta España, quien impulsó el ajedrez en los años 2000 y falleció este año. Fue el último en organizar el torneo en La Paz".

### EL CERTAMEN

La modalidad del evento será de nueve rondas de 90

minutos más 30 segundos de incremento por movimiento.

Entre los 10 inscritos figuran cinco bolivianos: Cuetto, Fernando Bolaños y Alfredo Condori; Daniel Titichoca y Maveric Mayta. Además de dos argentinos, dos peruanos y un venezolano.

El ganador, para recibir la norma de MI, debe ganar como mínimo un puntaje de siete de los nueve en juego.

Además del torneo, la organización hará otras actividades: "Habrá clases con los jugadores, con un costo de 150 bolivianos toda la semana. También habrá dos torneos por Elo, uno Rápido y otro Blitz para que los jugadores nuevos saquen su Elo y habrá premios en efectivo. Invitamos a la gente para que esté en las clases y los torneos".

## Santa Cruz es campeón invicto en futsal Sub-8

La selección de Santa Cruz se consagró campeón de forma invicta del IV Torneo Nacional de Selecciones Sub-8 Masculino de futsal que se disputó en Tarija, donde en la final se impuso sobre Beni por 6-3.

El certamen infantil que se desarrolló la anterior semana se disputó en el coliseo Luis Parra, donde participaron ocho selecciones que fueron divididas en dos grupos.

En la serie A estuvieron los equipos de Tarija, La Paz, Cochabamba y Beni, mientras que en la B jugaron Santa Cruz, Potosí, Chuquisaca y Yacuiba.

### MODALIDAD

La modalidad de competencia fue de todos contra todos, de los cuales los dos primeros de cada serie avanzaron a semifinales y luego a la final.

El combinado cruceño dominó en su grupo al ganar a Yacuiba (6-0) y Potosí (6-2) e igualó con Chuquisaca (5-5).

Gracias a esos resultados, Santa Cruz terminó primero con siete puntos, los mismos que lograron los capitalinos, pero fueron los ganadores de la serie por su mejor diferencia de gol (+10 contra +8).

### RESULTADOS FINALES

El tercer puesto fue para Potosí (3) y el último lugar se lo quedó Yacuiba (0).

Beni se impuso en el A (9), seguido por Tarija (6), Cochabamba (3) y La Paz (0).

En Santa Cruz goleó a Tarija (8-1), y Beni superó en un gran encuentro a Chuquisaca (5-4).

Tarija y Chuquisaca protagonizaron un entretenido partido por el tercer puesto. Empataron 3-3 y en los penales se impusieron los capitalinos.

Mientras que en la gran final, que generó gran expectativa, Santa Cruz venció por 6-3 a Beni para quedarse con el título de campeón.



Selección cruceña de futsal Sub-8 se proclamó campeona nacional.

// FOTO: MIN. COMISIÓN DE FUTSAL

// FOTO: FBA



Integrantes del equipo Bolivia de ajedrez, en el festival sudamericano.

## Bolivia gana medallas en festival de ajedrez

Bolivia conquistó dos medallas de plata y una de bronce en la modalidad Estándar en el Festival Sudamericano de la Juventud de Ajedrez que se celebró en Colonia, Uruguay.

Después de siete días de competencia, la comitiva nacional compuesta por 20 deportistas logró ingresar al podio en tres categorías.

Las preseas de plata fueron ganadas por María José Gallardo (Sub-8) y Abiel Ticlla (Sub-6), mientras que el bronce lo obtuvo Diego Yucra (Sub-16).

El torneo, que se desarrolló en el Club Rowling Colonia del Sa-

cramento, tuvo las siguientes categorías habilitadas: Sub-6, Sub-8, Sub-10, Sub-12, Sub-14, Sub-16 y Sub-18, en damas y varones.

### LOS MEDALLISTAS

La modalidad Estándar se jugó a nueve rondas de 90 minutos más 30 segundos de incremento por movimiento.

Gallardo logró el segundo puesto en Sub-8 al sumar siete de nueve puntos posibles y Ticlla fue plata en Sub-6 con las 7.5 unidades que logró.

Yucra sumó 6.5 puntos en las nueve partidas que disputó y fue tercero en Sub-16.

Camila Villalta ocupó el cuarto puesto en Sub-8 con 5.5 puntos.

En las modalidades Blitz y Rápidas, Bolivia logró un total de cinco medallas de oro, una de plata y una de bronce.

Las preseas doradas en Blitz fueron logradas por Maveric Mayta (en Sub-18), Gallardo (Sub-8) y Ticlla (Sub-6). El metal de bronce lo consiguió Benjamín Maquera en Sub-8.

Mientras que, en las Rápidas, los oros fueron de Thiago Arteaga y Gallardo (ambos en Sub-8), en tanto que la plata fue para Mayta en Sub-18.



**Brian Sobrero**  
**GOLEADOR DEL TORNEO CLAUSURA**